

## 川西北幼稚園と川西北保育所の一体化についての説明会 要旨

日 時：平成28年12月15日 午後6時～

場 所：川西北保育所 3歳児保育室

次 第：1、部長あいさつ

2、「川西北幼稚園と川西北保育所が一体化した市立認定こども園の新設整備について」の説明

3、質疑応答（主なご意見・ご質問 と 市の回答 の要旨は 以下のとおり）

項目	ご意見・ご質問（要旨）	回 答（要旨）
引越	川西北保育所の最後の年に、認定こども園への引越準備などで、保育所内が落ち着きをなくすことがないように配慮してほしい。	幼稚園、保育所を一体化した認定こども園は、川西北幼稚園と川西北保育所の一体化施設の建設で川西市内4例目となります。4年以上先のことですので、職員も経験を積みノウハウを身に付けているので、先の見通しを持ちながら引越に向けて準備していきたいと思います。
定員	現在の川西北保育所の定員は80名、新しい認定こども園の保育機能分の定員が80名で変わりませんが、待機児童は解消されますか？	川西市では平成29年度の待機児童解消をめざし、民間が運営する小規模保育所の開設や、緑台中学校区では平成29年4月開設予定の認定こども園を建設しています。子どもの人数推移を予測することは難しいですが、保育需要は増えているので、現在入所している保育所の子どもの定員は確保しています。また、長時間保育を希望する園児が増え、1号希望が定員に満たない場合は、柔軟に対応します。
教育・保育内容	<ul style="list-style-type: none"> <li>・午前中は幼稚園教育をし、午後は保育所の保育をするのですか？</li> <li>・認定こども園の方針を明らかにしてほしいです。保育所は厚生労働省、幼稚園は文部科学省が管轄していて、そもそも施設も職員の職種も違うので、職員の方が不安を抱えたまま仕事をすると、子どもにも影響があります。こども園になっても今まで通り、一定のクオリティを保ってほしい。</li> </ul>	<p>幼稚園と保育所の一体化に向けて、各々の職員が一緒に話し合いを重ねてきました。保育所保育指針、幼稚園教育要領とそれぞれの方針がありますが、教育・保育内容に大きな違いはなく、こども園では遊びを通じて学んでいくことを大切にしている教育・保育を進めていきたいと考えています。</p> <p>また、現場にいる職員が不安を抱えることがないように十分に調整していきます。</p>

	全職員で研修をしているのですか。	全職員での研修はしていませんが、めざす子ども像は幼稚園、保育所も同じですので、お互いの良さを合体できるように一緒に考えています。
教育・保育内容	早く帰る子どもと、園に残っている子どもがいれば、なぜ、早く迎えに来てくれないのかと子どもから言われると、親が罪悪感を持ちませんか？	<p>仕組み上、親が働いている子どもと働いていない子どもの園での過ごし方を同じにすることは難しいですが、共通の時間は同じクラスで同じ内容の教育、保育を受け、給食を食べます。一緒に時間を過ごした友だちが帰ったあとに、長時間の子どもはお昼寝をしたり、休息の時間をとり、子どもたちがさみしい思いをしないように、みんなで楽しい園にしていきます。</p> <p>また、保護者から心配だというご意見をいただいております。現在まで何園か認定こども園の視察に行きましたが、子どもたちは親が考えているよりも理解をし、こども園に順応しているそうです。私たちも保育の中で子どもの声をしっかりと聞きながら工夫や対応をしていきます。</p>
延長保育	1号の親は延長して子どもを預けたい時は、預けることができますか？	一時預かりの制度を設けますので、一時預かりで預かっている時間内、1号、2号の子どもは同じように過ごします。
保護者会	幼稚園の保護者会は色々なことをしていると聞いています。私もできる限り参加したいのですが、時間的な制約もあるので、働いている親も参加できる形にしてほしい。	保護者会は自主的な会ですが、平日に働いている保護者が働いていない保護者と同じように活動することは難しいと思いますので、出来る限り配慮していきます。
建設場所	小学校が裏にあり、前面道路も狭いですが、児童の通学時間と園児を車で送る時間帯が重なり危なくないですか？	小学校と隣接している場所にこども園を建てる事例は他の地区でもありますが、こども園では保護者の送迎用の駐車場を整備し、小学校、地域と話し合っただけで他の対策が必要な場合はできる限りの安全対策をしていきたいと思っています。

職員配置	<ul style="list-style-type: none"> <li>・こども園になると職員の増員はありますか？</li> <li>・こども園になると職員配置に変更はありますか？</li> </ul>	<p>こども園の運営が軌道に乗るまでの職員の増員については検討中です。</p> <p>職員は幼稚園の基準と保育所の基準を両方満たすように配置します。また、3、4、5歳児は各年齢2クラスずつ設け、各々に担任を置きます。</p>
さくら園との交流	<p>幼稚園でもさくら園と交流は行っているのですか？こども園になっても交流は続きますか？</p>	<p>幼稚園もさくら園と交流しています。さくら園で3歳まで過ごし、その後に幼稚園へ入園している園児もおり、こども園になっても交流は続けていきます。</p>